



RAFAEL ORTIZ

**"El derecho a preguntar es un derecho natural, un derecho humano. No veo a un México sin un instituto que garantice tener respuestas", resume Adrián Alcalá Méndez utilizando como lo ha adelantado, un lenguaje sencillo para que los mexicanos comprendan mejor y defiendan la labor del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), del que ahora es presidente.**

"Cuando tú les explicas a las personas que no están inmersas en el ejercicio de los derechos de acceso a la información y protección de datos personales, obviamente dicen 'no te entiendo'. A eso me refiero, a hablar con len-

## **"NO VEO A MÉXICO SIN INAI": Alcalá Méndez**

guaje sencillo", aclaró.

Hay que recordar que en estos momentos, el instituto se mantiene entre amagos de extinción, tres de siete sillas vacías y una áspera elección interna en la que una de las colegas de Alcalá, que se decía su 'gemela', convertida en su rival, lo acusó de ser "alguien sin solvencia ética y moral".

A pesar de esos escenarios adversos, afuera y adentro, Alcalá asume con optimismo su nuevo encargo en el instituto, al que llegó hace casi 10 años, recién creado, en 2014, como titular de la Secretaría de Acceso a la Información, una de las posiciones más importantes de la estructura, sólo por debajo de los comisionados.

Afirma que, hasta ahora, **no ve una amenaza real de que prospere la eventual iniciativa para la desaparición del instituto.**

"¿Qué riesgo veo yo? Ninguno, yo confío en las y los legisladores. No compartimos la visión del Presidente de la República porque nosotros tenemos evidencia día con día de que el Inai sirve a la sociedad, sirve para realizar trámites,

para mejorar servicios, para acceder a otros derechos. No veo ningún riesgo, pero habrá que dar la batalla y habrá que presentar argumentos", dice convencido.

"Yo no veo a un México sin el Inai y no se trata de personas, se trata de instituciones y de lo que defienden", insiste.

**Confía, sobre todo, en la oportunidad que le daría participar en el parlamento abierto que organice el Congreso de la Unión.**

"De prosperar la iniciativa, habremos de intentar todas las instancias legales que existen para defender a la institución", afirma. Cuando se tenga que ser firme, se va a ser firme, en el sentido de que no compartimos la visión del Presidente de la República... Así seremos cuando tenga que ser. Fuertes y definidos", insiste.

Además, niega que en el instituto haya un "desbarajuste de cuentas". "Es una mala percepción del presidente, porque si hubiera un desbarajuste, las cuentas públicas no estuvieran aprobadas por la Cámara de Diputados y la Auditoría Superior de la Federación", finalizó.



**Adrián Alcalá Méndez**